Página: 11



Fin de un ciclo. La transformación del Senado en 2018 fue un logro al desplazar al PRI, al PAN y al PRD como fuerzas dominantes, posicionando a Morena como la nueva mayoría. Con Ricardo Monreal como coordinador, Morena consolidó su presencia legislativa a través de votos y mediante astutos acuerdos. Monreal persuadió al Verde, inicial aliado del PRI, a romper dicha coalición y unirse a Morena. Similar ocurrió con senadoras de Nueva Alianza, quienes abandonaron el redil priista. La habilidad de Monreal para tejer alianzas mandó a las fuerzas históricas a un papel secundario. Como si fuese sencillo. Hoy acaba el ciclo.

Laberinto. El caso de Mario Aburto, asesino confeso de Luis Donaldo Colosio, ha surgido tras la admisión de un recurso de inconformidad por un tribunal federal. Este recurso, presentado por la Secretaría Técnica de Combate a la Tortura, cuestiona la decisión de la jueza Paloma Xiomara González sobre el cumplimiento de un amparo que mandaba a la FGR investigar acusaciones de tortura contra Aburto. Esto reabre el debate sobre el trato recibido por Mario Aburto tras su arresto y durante su encarcelamiento. Ya el presidente Andrés Manuel López Obrador se negó a indultarlo. Décadas después, el tema se vuelve laberíntico. ¿Sale o se queda?

Cuesta arriba. La candidata presidencial de la coalición PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez, manifestó un renovado optimismo tras el segundo debate presidencial, asegurando un empate con su principal rival, Claudia Sheinbaum, de Morena. Gálvez comparó la situación actual con su experiencia en la elección de Hidalgo 2010, donde casi superó una gran desventaja. Aseguró que la percepción de una victoria asegurada para Sheinbaum es errónea y prometió un cambio de rumbo. Destacó su preparación para el debate, incluyendo el estudio intensivo y técnicas de relajación. Mucho mejor que en el primero. ¿Le alcanza?

Tranquila. El segundo debate presidencial en México dejó una nueva retahíla de ataques, golpes bajos y postales que quedarán para la posteridad. Xóchitl Gálvez lució más suelta y Claudia Sheinbaum aguantó y administró su ventaja en las encuestas. En la percepción matemática, la mayoría de las encuestas dan todavía como favorita para ganar a Claudia Sheinbaum, sin embargo, en esta recopilación de cifras faltan los datos de los indecisos. Hay quienes vieron a Sheinbaum arrasar en el debate y ya celebran la esperanza de un futuro mejor con la doctora. Presentó propuestas y un plan de desarrollo. Ésa puede ser la diferencia.

Sobrante. En el segundo debate presidencial, Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, demostró ser una figura calmada y enfocada, a pesar de enfrentar posibles provocaciones. Su participación se caracterizó por una presencia segura y la promoción de su campaña, que ha ganado atención gracias a la viralización de videos relacionados con su canción de campaña. Álvarez Máynez también destacó la importancia de involucrar a los jóvenes en la política por la energía y creatividad que aportan al discurso público. Su estrategia para el debate se centró en destacar su trayectoria y propuestas. Pero, la verdad, sobra.

